

# Diario de Valencia

Año XIV

Oficinas: Trinque Caballeros, 14

Miércoles 3 Septiembre de 1924

Teléfono 681.-Apartado 122

Núm. 4.571



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

**D.ª Concha Ricós Moreno  
DE ROSICH**

Que falleció en el día de ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolado esposo don Ricardo Rosich Escobar, sobrina Magdalena Ricós Escobar y demás parientes, comunican a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistir al entierro, que se verificará hoy, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Campanero, número 41 (Benimámet), hasta la estación, por lo que les quedarán reconocidos.

## DESDE MADRID

La conspiración  
de las cartas

El «Diario de Barcelona», periódico centenario, el más antiguo de España, tiene la buena idea de reproducir ligeramente una de las páginas que publicaría cien años atrás. Por ellas puede verse en repetidas ocasiones que no es verdad que los tiempos progresen, si no que, antes al contrario, parecen que los años no pasan por la humanidad, ni ésta blanquea sus cabelllos como los blanquea el hombre en particular, ni añade a su naturaleza un átomo de experiencia de la mucha que dicen que los días suelen llevar consigo. Las mismas pasiones tiene el hombre de hoy que tenía el hombre del paraíso, la misma debilidad para combatirlas, el mismo esfuerzo en disiparlas, el mismo celo para servirlas, la misma hipocresía para ocultarlas. Muchas veces nos ha pasado a nosotros—no sabemos si a todos les habrá pasado lo mismo—que el estudio de la Historia, en vez de servirnos de experiencia y de lección, nos ha servido de distinción para nuestros pecados y de estímulo para el mal, porque hemos visto, mirándolos más de cerca, cangados con nuestros mismos vicios a aquellos hombres que, contemplados a la distancia de unos siglos, nos habían parecido tan grandes que habíamos estimado que todo en ellos era digno de imitación y de ejemplo.

Nos hallamos, pues, en un pleno período de conspiración epistolar, que basta por sí sólo para medir la talla de los conspiradores. Son hombres que no empuñan ni el puñal ni la pistola, ni arriesgan su vida lo más mínimo. Parapetados tras la hoja de papel de un plieguecillo de cartas y sin otra arma que su pluma, se disponen a atacar a los hombres que desean el Gobierno, tirando la piedra, como dice el refrán, y escondiendo la mano.

Este procedimiento de conspiración no deja de ser hábil ni deja de tener peligros para el que es objeto de la conspiración, porque la conspiración pudiera decirse que se hace y se extiende sola, y todos, aun aquellos que menos quieren conspirar, se hacen por un instante conspiradores, azuzados, cuando no por otra cosa, por el instinto de insana curiosidad.

Es tan agradable la murmuración y tiene tan suave atractivo el conocer todo lo que se rodea del misterio, que las cartas conspiradoras se extienden y se propagan por todas partes excepto la mancha del aceite en el papel de estraza.

De esa manera, aun aquellos hombres más amigos del Gobierno contribuyen a socavar su cimiento con la gota de agua del concepto insidioso que le desacredita, y que preferido con más o menos ingenio, se pega sin querer a nuestra voluntad, bien por el brillo de la frase bien por el destello positivo del ingenio que labró la carta, o bien, ¿por qué negarlo?, por el fondo diminuto de verdad que en el fango de la insidia y de la calumnia acostumbra a ir envuelto.

Y gata a gata, la piedra fundamental se horada, y las paredes del edificio gubernamental se agrietan, y si una labor persistente que se debiera únicamente dedicar a ensanchar y extender el edificio no se dedica también a apuntalarlo, éste se vendría al suelo con profundo estrépito.

Para conspirar como se conspiraba antiguamente, eran necesarios un entusiasmo y un valor que sólo en pocos muy varoniles podían albergarse. Para conspirar como se conspira hoy, por medio de cartas y de libelos, bastan la curiosidad femenina y la sonrisa maliciosa y cobarde del conejo. He ahí los dos elementos con los cuales se constituye en la actualidad un conspirador, que resulta evidentemente, en vez de un hombre, una mezcla artificiosa de mujer y de conejo.

Pero en esa mezcla precisamente estriba la mayor dificultad para que el Gobierno deshaga la conspiración. Luchar contra hombres es difícil y arriesgado, pero los que son también hombres saben hacerlo; luchar contra mujeres y conejos, aunque tiene menos riesgo, tiene mayor dificultad, porque el conejo no da nunca la cara, sino que se esconde en sus oscuras madrigueras, y en cuanto a la mujer, ni oculta ni descubierta, ¡qué hombre puede luchar energicamente contra ella!

La mujer no empuña la espada, sino el astil, y los verdaderos caballeros no pueden ni saben luchar sin igualdad de armas.

de lo que haya hecho.—Madrid 15 de Agosto de 1824.—José de la Cruz.—Señor Capitán general de Cataluña.

¿Quién diría que esa página fué escrita hace cien años? No se están repitiendo ahora casi todas las circunstancias a que en la misma se alude? No hay ahora también conspiradores que quieren restablecer el sistema anárquico, felizmente abolido? No se hace también precisamente ahora sacar las cosas por algún tiempo de su órbita regular?

No hacen falta también castigos prontos y severos que sirvan de freno a unos, de pena a otros y de confianza a todos en la recta e invariable justicia del Gobierno? Y no se recurre también ahora a comisiones y elementos militares para que hagan todo esto?

En qué se conoce que se han pasado cien años?

Mas no miremos del pasado los pecados iguales a los nuestros; miremos únicamente a qué extremos condujeron aquellos pecados y aprendieron la forma de combatirlos y alejarlos.

Fernando.

## El estado del Sr. Mella

Madrid.—El señor Mella continúa mejorando.

La opinión de los médicos es que, de no sobrevenir nuevas complicaciones, el ilustre enfermo saldrá de peligro dentro de unos días.

## Nuestros folletines

Dentro de breves días, Dios mediante, terminada la obra «Elio y su tiempo», comenzaremos a publicar, en folleto corrido, una preciosa novela moral, interesante, titulada:

## ¿CRIMINAL?

debida a la correcta pluma de la famosa escritora

MARY FLORAN

versión española de don F. Villa-verde, de la que es propietaria la casa editorial de Barcelona «J. Prats Anguera».

Tenemos la seguridad de que la publicación en nuestras columnas de

## ¿CRIMINAL?

ha de ser del agrado de nuestros lectores.

## Temas de verano

De un revistero taurino de Madrid:

«Litrí demostró palmaríamente lo que ya sabíamos de él. Que es un torero torpe y basto. Y algo más: que no tiene recursos.»

Como la gente es tan maliciosa, nos quedamos sin saber si esa falta de RECURSOS es para con el toro o para con los cronistas taurinos.

Yo creo que se trata de los primeros.

Con estos calores el azúcar blanco ha mudado de color.

Ahora es «caki», o mejor, de color de hilo crudo.

De ese que no pierde aunque lo pongan en la colada.

Veremos si la Junta de Subsistencias mete en colada a fabricantes y almacenistas y le cambian de color.

Los molineros y tenderos siguen en su empresa de faltar a lo establecido.

Y la Junta de Subsistencias, que «erre», metiéndoles multas.

Ni unos ni otra se cansan.

Los que «erre» y están hartos son los consumidores, que se están consumiendo con tanto ardor.

Hoy termina la canícula.

Se acabó el reinado de los cañones.

Veremos si ahora la «perreira» intensifica su labor de dar alojamiento y amparo científico a tanto perdió que pulula por las calles.

ANTES  
de montar una gallina que le receta el oculista, pida precios a CRUMIER  
GANARA USTED PESETAS.

## Grandioso acontecimiento! “LOS TRES ASOS”

Esta marca es nueva, hace poco que está fundida por tres hermanos: Juan más fuertel y Laboriosa Bretaña, confirma esta apreciación. Es que en estas regiones, de hecho, apenas existe el divorcio; por tanto, en lo que anula institución tan antisocial y disolvente hemos de buscar la fuente de la extraordinaria natalidad de las regiones aludidas y el más eficaz remedio para evitar la despopulation francesa, y ello no es otra cosa que la Religión.

Son Lorena y Bretaña los departamentos más religiosos de la vecina república y en los que menos divorcios se registran.

El sentimiento religioso afianza y perpetúa el amor entre los esposos y les confiere arrestos para vencer la impetuosa corriente del maltratismo.

La Naturaleza no confiere a los casados alientos bastantes para soportar las molestias que consigue llevar el nacimiento y educación de los hijos. Entre los salvajes, donde impera el naturalismo, son abandonados los hijos apenas nacen; entre los civilizados racionales e incrédulos se les abandona antes de nacer.

La mayoría de los matrimonios franceses sólo tienen un hijo; la Naturaleza difícilmente inspira mayores sacrificios, y aun el sacrificio del hijo único queda compensado con la vanidad de tenerle; pero satisfecha esta vanidad, «naturalmente» rehízense ulteriores molestias.

El bolchevismo ha dicho claramente que el «matrimonio es una carga». ¿Para qué soportarla si el fin de la vida presente es gozar? Y que éste es el ideal que debemos perseguir, negada la existencia de la vida futura, es evidente.

Mientras no se realice una intensa cruzada religiosa en Francia, los votos de Poincaré quedarán incumplidos. Por más que Herriot, en el tiempo que goberna, ha rectificado, no poco sus orientaciones irreligiosas, no parecen éstos los tiempos más a propósito para la expresada campaña, pudiendo augurar que la vecina república irá quedando a la zaga en el concierto de las naciones, y sobre todo con relación a Alemania, que es su constante pesadilla.

El divorcio, que da origen al maltratismo, es el más implacable enemigo de la natalidad; para fomentarla, lo enseña la experiencia, sólo existe un verdadero acierto: la Religión; es ella el remedio más eficaz.

Elias Olmos.

## MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espí y Compañía, de Agullent. Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia  
(VEASE ANUNCIO INSERTO EN LA PÁGINA 4).

## Gobierno civil

la venta de patatas

El general gobernador, señor García Trejo, nos manifestó anoche que le había visitado el presidente de la Federación de Sindicatos Agrícolas, para manifestarle que ya habían quedado instaladas catorce mesas reguladoras para la venta de patatas al precio de tasa.

La Junta de Abastos

Multas

La Comisión permanente de la Junta provincial de Abastos, en sesión celebrada el lunes, acordó imponer las siguientes multas:

De 1.000 pesetas a los señores Sobrinos de Vicente López, molino de arroz de la Esperanza, por haberse negado a vender el indicado artículo al precio fijado por la Junta.

De 250 pesetas, a don Nicolás Ortiz López, de Alcira, por infracción de las disposiciones referentes a la clasificación, circulación y venta de harinas; a la señora viuda de Vara, de Idem, por idem idem; a don Moisés Iglesias, de Valencia, Buenavista, 35, por idem idem; al señor San Juan, representante de harinas de Alcira, por idem idem; a don Joaquín Vilalba, de Benifaió, por idem idem.

De 100 pesetas a Pedro Reguilón, de Valencia, plaza del Miguelete, 4, por idem idem.

De 50 pesetas, a Francisco Martínez Pardo, de Ayora, por uso de medida de líquidos ilegal; a Antonio Záñón Latorre, Miguel Martínez Portolá y Esteban Carrasco Gil, tabajeros, y Antonio Záñón Latorre, Miguel Martínez Portolá, Vicente Hernández Arnau y Esteban Carrascosa Gil, cortantes, de

## Los votos de Poincaré

## El remedio más eficaz

El ex presidente de la república francesa apadrinó, hace unos días, al décimoctavo vástago de León Michel, presidente de la Asociación de Familias numerosas, en el distrito de Lunéville.

Antes de la ceremonia religiosa, monsieur Poincaré recordó las palabras que en 1857 pronunció el Sr. Prevost-Parade, encareciendo la necesidad imperiosa de aumentar la natalidad para que la nación francesa conserve el rango que en el mundo le corresponde.

Terminada la ceremonia religiosa, que por cierto revistió esplendor extraordinario, de nuevo Poincaré, en el banquete con que los asistentes fueron obsequiados por los esposos Michel, comentó el consejo de Prevost y dijo: «Nunca ha sido de tanta actualidad como hoy, ante la marea, cada día más amenazadora, que obliga a pensar, con el corazón apretado, en la situación en que se hallará Francia dentro de quince años. Brindó a continuación el ex presidente y hizo votos por el acrecentamiento de la natalidad francesa.

El divorcio, con su natural derivado el maltratismo, es la causa inmediata de la disminución de nacimientos.

En donde se implanta el divorcio, la natalidad disminuye; así lo atestiguan las estadísticas.

El mismo Poincaré, al ofrecer por modelos de natalidad francesa a la industriosa Lorena y a la fuer-

Godelleta, por haber aumentado el precio de la carne de cerdo y embutidos y carne lanar, respectivamente, sin aviso ni autorización del alcalde y Junta local de Subsistencias; a Francisco Antonio Roca, hornero de Benaguacil, por vender pan falso de peso; a Salvador Muñoz, de Burjasot, por no tener cartel anunciador del precio de los artículos en su establecimiento; a Javier Alepuz, de Valencia, Beneficencia, 21, por idem idem; a Salvador Burgos, de Burjasot, por idem idem; a Roberto Muñoz, de idem idem; a José Garcés Cabanes, de Valencia, calle José Benlliure, 27, por idem idem; a Enriqueta Bresó Pastor, de Valencia, camino Real de Madrid, Carrera de Melilla, traste quinto, número 300, por vender huevos a mayor precio; a la Sociedad Cooperativa El Progreso, de Valencia, Pintor Ferrandis, 21, por vender arroz a mayor precio.

A Desamparados Porta, de Valencia, Arrancapinos, 11, por venta de patatas a mayor precio; a Carmen Soto, de idem, camino Real de Madrid, Cruz Cubierta, por idem idem; a Josefa Antolín, de idem, Libertad, 28, por idem idem; a María Viguer, de idem, Gracia, 66, por idem idem; a Dolores Llorente, de idem, Travesía de la Mascota, 9, por idem idem; a José Fuster Tomás, de idem, Carrera de San Luis, 54, por idem idem; a Matilde Vila, de idem, plaza del Pilar, 1, por venta de huevos a mayor precio; a viuda de Humbert, de idem, calle de Francisco Cubells, 1, por venta de arroz a mayor precio; a Ignacio Palmero Espinós, de idem, Quinta (Cabañal), 4, por venta de bacalao a mayor precio; a Pascual Jimeno, de idem, Orilla del Río, 02, por vender huevos a mayor precio y no tener cartel; a Joaquín Valero, de idem, Quevedo, 5, por idem idem; a María Rosa Bauset, de Foyos, por venta de patatas a precio mayor y no tener cartel; a María Viguer, de Valencia, Gracia, 66, por venta de huevos a mayor precio y no tener cartel; y a Concha Jimeno, de Alcañiz, por idem idem.

## Avuntamiento

### Atendiendo quejas

El alcalde accidental señor Olagón manifestó que sigue atendiendo las quejas que formula la Prensa local.

### Anuncio

Para enterarles de un asunto que les incumbe se interesa comparecerán en las oficinas de este excelentísimo Ayuntamiento, sección de Gobernación, negociado de Indeterminado, los señores que a continuación se expresan:

Don Alejandro Irazo Hernández, don Tomás Perelló Chorro, don Francisco Hernández Ramírez, don Pascual Catalá Canet, don Vicente Jimeno Franch, don Ambrosio San José Banadó, don Miguel Francés Gómez, don José Alapont Gisbert, don Luis Ripoll Palau, don Andrés Avaria García, doña Filomena Garay Navarro y doña María Alberto Rovira.

Valencia 1.º de Septiembre de 1924.—El alcalde accidental, Olagón.

### La sesión de hoy

Hoy celebrará sesión ordinaria la comisión permanente, figurando 17 dictámenes.

### Recaudación de ayer

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 2.650'24 pesetas; matadero del Grao, 4.097'70; matadero del Cabafial, 327'09; matadero de Benimámet, 3; estaciones sanitarias, 1.041'60.

Por análisis y examen de substancias, 1.563'53.

Por circulación rodada, 750.

Por arbitrios extraordinarios, pesetas 447'20.

Por bebidas, 4.573'40.

Total, 10.764'36 pesetas.

### Triunfo de la ciencia

## Tortosa e Hijos

### Especialistas hereditarios

Hernias (quebraduras), cualesquiera que sea su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operaciones, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, mediante la intervención de los aparatos y vendajes de nuestra invención.

Ojo con los intrusos, que falsamente imitan nuestro nombre, suponiendo a los incautos con malas imitaciones de nuestros aparatos y especialidades.

Mi cura está al alcance de todos, por ser la más positiva y económica, y como recomendación médica, la que mejor se soporta en todas las edades.

En Valencia, Bajada de San Francisco, 9, todos los meses, del 29 al 5 del entrante.

Sucursales: Onteniente, Mayans, número 80; Cartagena, Puertas de Murcia, 27.

# DEPORTES

### Baloncesto

#### Partido internacional en Mestalla

El Morawski Slavia, de Praga, contra Valencia F. C., a beneficio de la Asociación de la Prensa Valenciana

A medida que se acerca la fecha del gran match internacional, con que el Valencia inaugurará su temporada, es mayor el entusiasmo que existe entre los aficionados por presenciarlo.

Esta expectación reinante tiene lógica justificación. Por vez primera alineará el Valencia su cuadro completo de jugadores: Muñúa; Reyes, Garrobé, Roca, Molina, Esteban; Costa, Cubells, Montes, Peral y Cordellat formarán el once más formidables que hasta la fecha ha presenciado el Club valenciano.

Añádase a esto, que se les presentará a los equipos valencianos esta ocasión para comparar su potencia con uno de los primerísimos Clubs de la Europa central y vendremos a la conclusión de que este partido tendrá alicientes como ningún otro para ser uno de los acontecimientos más grandes que se registran en nuestros campos.

Para que el lector pueda formarse una idea aproximada de la valía del Morawski Slavia, extractamos a continuación los resultados obtenidos por este Club en su última temporada, jugando contra los más grandes equipos amateurs del continente:

«Contra Cracovia, campeón de Polonia, 3 a 1; contra Zidenice, campeón de Rumania, 2 a 1; contra Sparta de Praga, en Praga, 1 a 3; contra Rapid, de Viena, 2 a 2; contra Bratislava, 2 a 0; contra equipo representante de Constantinopla, 2 a 0; contra Unión Ziskow, de Praga, 4 a 3; contra Vacker, de Viena, 1 a 0; contra Amateure, de Viena, 1 a 0; contra Slavia, de Praga, 3 a 2.»

### El "affaire" federativo

Don Luis Mingo nos entregó ayer noche la carta que a continuación publicamos y que va dirigida al señor presidente de la Federación Regional:

A nuestro entender, y puede que al de muchos de nuestros lectores, no cabe petición más justa ni una actitud más noble y decidida a arreglar las cosas normalmente, sin dar esa sensación de rebeldía que un colega de la maflana, perfectamente enterado «por un procedimiento que ellos solamente conocen», quiere dar a entender.

Indudablemente, lo del asunto de la «vivezaina» habrá sido cosa de Enrique.

«Señor presidente de la Federación Levantina de Clubs de Foot-Ball—Valencia.

Los que suscriben, en nombre de las Sociedades que representan, reunidos para cambiar impresiones, en la ciudad de Alcoy, el día 31 de Agosto de 1924, convienen lo siguiente:

Primer. Que la forma acordada por la última asamblea de la Federación Regional, para la celebración del campeonato, como también la ampliación de Clubs, lesiona los intereses morales y materiales de las respectivas Sociedades.

Segundo. Que aquellos acuerdos fueron adoptados en excepcionales circunstancias, puesto que la asamblea no pudieron concurrir en su totalidad genuinos representantes de las Sociedades todas a quienes los acuerdos afectaban, y en la que se dió el caso de que algún representante, sin tener instrucciones en determinados casos de excepcional importancia, votara con arreglo a su personal criterio.

Tercero. Que aquellos acuerdos vulneran de una manera incuestionable varios artículos del reglamento de la Federación Regional, de los que sólo citaremos los números 26 y 42.

Por todo ello acuerdan unánimemente dirigirse con el presente criterio, dentro de la mayor corrección, disciplina y compañerismo, al señor presidente de la Federación Regional, para que, retrotrayendo los hechos a la fecha de la última asamblea celebrada, se sirva acordar la citación con urgencia, de una asamblea extraordinaria, en la que puedan ser solventadas satisfactoriamente estas dificultades que pudieran entorpecer la vida armónica que deseamos y queremos mantener con todos nuestros hermanos federativos.

Gimnástico F. C., Luis Mingo.—Real Alcaldén Deportivo, Romualdo Terol.—Club Deportivo de Castellón, J. B. Segarra.—Club Natación, de Alacant, Tomás Tato.

### El entrenador del Gimnástico

El domingo, en el expreso de Barcelona, llegó el nuevo entrenador del Gimnástico, Mr. Spouncer, que lo fué del F. C. Barcelona, y jefe del Vottingham Forest.

Hemos tenido ocasión de cruzar algunas palabras con el nuevo «entrenador» del Club decano, y aunque, como buen observador ha si-

na a los organizadores y a los participantes.

### El homenaje al primer equipo del Gimnástico

El próximo domingo se celebrará en el Stadium el homenaje al primer «team» del Club decano, con un programa deportivo interesantísimo.

La Junta del Gimnástico, deseosa de dar la mayor solemnidad a este merecidísimo acto, ha decidido habilitar esta fecha, coincidente con la inauguración de temporada y el C. Deportivo de Castellón, el notable equipo de la ciudad hermana, se ha ofrecido galantemente a tan deportivo acto, a cuyo fin desplazará su primer equipo, y la afición valenciana podrá así notar los adelantos que con los nuevos elementos que integran su equipo y las enseñanzas del gran «trainers» don José Kauffer ha experimentado.

El público, dándose cuenta de que no había mala fe, adoptó la actitud correcta que corresponía.

### CAMPO DEL NORTE F. C.

En este campo había anunciado un interesante encuentro entre el Norte F. C. y un equipo del Gimnástico; mas un error de interpretación fué la causa de que la bella lucha que prometía existir se redujera a unos minutos de juego en que al final no hubo ni vencedores ni vencidos.

El público, dándose cuenta de

que no había mala fe, adoptó la actitud correcta que corresponía.

### CAMPAMENTO DEL BANCARIO

Gimnástico F. C., 3; Stadium, 0.

Ayer se celebró en el campo del Bancario este partido, organizado por la comisión de Fiestas de Ruzaña, que ofrecía una copa al vencedor.

El Gimnástico demostró desde el primer momento una superioridad enorme, que si no se tradujo en mayor cantidad de goals fué únicamente a causa de la gran suerte de que gozó el Stadium. Las equivocaciones del árbitro, que evitaron en dos ocasiones otros tantos goals y anuló en otra uno ya dentro de la meta.

El Club decano alineó a Boro, Civera, Ventura, César, Enrique, Montero, Arróniz, Llorca, Adelantado, Antonio y Calvo.

El partido fué arbitrado por dos señores distintos que rivalizaron en hacerlo «bien» (?).

### El gran festival mixto del Gimnástico

Hacer en los tiempos que corren una obra desinteresada, sea en el orden que sea, es cosa rara, y hacerla especialmente en lo que al deporte concierne, ahora, en que la metalización es un hecho, y el que más y el que menos vive o intenta por todos los medios vivir del deporte, es casi imposible.

Y el «sin embargo» de la excepción lo constituye el Gimnástico, o al menos es quien lo demuestra a las claras.

Todo deporte, por serlo, merece toda nuestra simpatía, toda nuestra ayuda; es el lema del Club decano, y empezando por el atletismo, por un atletismo gradual, sin prisas, sin exhibiciones rimbombantes, con éxitos de marcas medianas, y terminando por el boxeo, con el necesario fútbol, está tejiendo una gloriosa página deportiva.

El domingo, con una asistencia de público realmente inusitada, celebró el Club decano su primer festival mixto.

Lucharon primordialmente los infantiles del Iberia A. C. y del Gimnástico F. C., que hicieron una bonita exhibición, y en que tras alternativas de dominio y jugadas correctas, quedó vencedor el «concejal» Gimnástico por dos goals a cero.

Llamó luego la atención del público el ver presentarse cinco o seis miniaturas con equipo atlético; muchachitos de 10 a 13 años, que cumplieron realmente enorme realizaron un recorrido de un kilómetro y lo cubrieron perfectamente.

El vencedor fué Silverio Gisbert, de 13 años.

Y a continuación celebróse la parte más nueva e interesante del programa: el boxeo.

Subieron al ring, primeramente, Gaspar y Pérez, ambos del Gimnástico y flabutantes.

Ya en el primer round se notó a superioridad de Gaspar que, aunque sin gran precisión, propinó a su contrincante algunos golpes boquillitos; pero esta superioridad se hizo en el segundo tan manifiesta, que el árbitro señor Moral, con muy buen acuerdo, suspendió el encuentro por inferioridad de Pérez, declarando a Gaspar vencedor.

Moral, del Gimnástico, y Gómez realizaron el segundo asalto. Comenzaron atacando ambos con desfases y aunque sacan sus fuerzas, no pueden contrarrestar el ataque de los locales, que poco a poco juegan más y dominan. Tarazona I logra el segundo tanto, de bonito remate de cabeza.

Ferrús, el guardameta del Racing, para mucho; también Pasqual, el guardameta del Fabara, tiene una buena actuación y para un penalty.

A te esta jugada se crecen los locales, y Tarazona I logra el tercer tanto, y Alonso, el cuarto.

Ha sido uno de los mejores partidos. El público salió muy satisfecho.

Arbitró muy imparcialmente el señor Chirivella, de Masanassa.

Ambos equinos han jugado una enormidad, y los veintidós jugadores han puesto el máximo del entusiasmo:

El equipo vencedor ha sido: Pasqual, Benet, Riñol, Varela, Tarazona II, Catalá, Baixauli, Bastrida, Tarazona I, Delgado y Alonso.

Los que deseen asistir a alguna localidad podrán retirar la invitación necesaria en las conserjerías de la Plaza de Toros y teatro Principal.

Dado el fin benéfico de este festival, será por invitación,

siendo únicamente indispensable la presentación en las puertas de la Plaza del periódico, escrito expresamente para ese día y titulado «A los Toros», cuyo periódico hoy

se pondrá a la venta, y tenemos la completa seguridad de que será agotado en breves horas.

Los que deseen asistir a alguna localidad podrán retirar la invitación necesaria en las conserjerías de la Plaza de Toros y teatro Principal.

Comenzará la primera tanda el

día 7 de Septiembre por la tarde,

y terminará el día 13 por la mañana. Los dirigirá el Padre Luis Casas, S. J.

La segunda tanda será desde el

día 21 por la tarde, al 27 por la mañana. Los dirigirá el Padre Benjamín Furió, S. J.

Los que deseen practicarlos,

sírvanse avisar antes en la Casa Profesa, Cadires, 2, o en la Secretaría del Palacio Arzobispal.

Como último combate salieron

al ring Acevedo y Willington, que

hicieron una preciosa lucha, de la

que salió vencedor al segundo

round por K. O. Acevedo.

En resumen: una fiesta deportiva,

que se repite.

Vaya, pues, nuestra enhorabue-

na a los organizadores y a los par-

ticipantes.

## Plaza de Toros

Hoy miércoles

# Lotería de Las Barcas-EL GORDO-junto al Salón Novedades y caté El Dorado-EL GORDO

¿Qué número? 19.338 - EL GORDO, vendido en la Lotería de Las Barcas

También los números anterior y posterior, las decenas y gran número de premios de la "pedrea". No lo olviden: EL GORDO. Y por si se conviene están a la venta los 15 millones de Navidad y los dos millones del sorteo de 11 de Octubre de la Cruz Roja. No lo pasen por alto: el 19.338 ha sido expedido en la Lotería de Las Barcas.

## Noticias de Madrid

### Prensa oficial

#### GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Declarando excedente al juez de Híjar, señor Viver; idem al de Priego, señor Salvá.

Ascendiendo a teniente fiscal de la Audiencia de Murcia a don Francisco de Paula Mena.

Nombra fiscal de la de Logroño a don Pedro Alcón.

Idem juez de Teruel a don Lucio Chico.

De Linares a don Ricardo Delgado.

De Orotava a don Cayetano Alcalá.

De Cervera, al señor Pérez; de Sorbas, al señor López; de Purchena, al señor Alonso; de Jeste, a don Manuel García Cabanillas.

Nombra juez de Villar del Arzobispo a don Carlos Lara.

Idem de Monóvar a don Ricardo Ramos.

### La ley de alcoholos

También publica el decreto sobre el régimen de alcoholos.

No se permitirá otro alcohol que no sea el vino para el encabezamiento de vinos y fabricación de mistelas, siempre que la producción no excede de 21 millones de hectólitros.

Se prohibirá el empleo para usos de boca de los alcoholos de orujo y residuos de vinos jurados.

El decreto quedará en vigor a los ocho días de su publicación, con las excepciones que en el mismo se establecen.

Se estipulan las condiciones para la elaboración del alcohol de la remolacha.

También se prohíbe la plantación de viñas, salvo determinados casos.

Se prohíbe el transporte de los alcoholos por mar, así como el de vinos y licores, incluso en los depósitos franceses.

Los vinos y licores que se expenden en los bares, cafeterías y similares serán sometidos al mismo régimen que de las cervezas.

La asignación de los votos del Directorio

Publica otra disposición el diario oficial, ordenando que los votos que forman el Directorio no perciben

Si quiere usted consumir ACEITE DE OLIVAS superior, a precios reducidos, se lo facilitará la

: Antigua Bodega de la Correjería :

Gran surtido en vinos finos de mesa, blanco-dorado y clarete-tinto

Casa fundada en 1870

C. CORREJERIA, 28 Servicio a domicilio

A todos los católicos se les ruega

que se asocien el 8 de Septiembre a la CONFEDERACION NACIONAL CATOLICOAGRARIA, sin más requisitos ni obligaciones que dar su nombre y una cuota, la que cada uno tenga por voluntad, a cambio de la cual se entregará un recibo numerado con derecho a premios importantes.

Envíense las cuotas a las oficinas de la Confederación N. C. A.: Amor de Dios, 4, Madrid, o si esto no es posible, entréguese al señor Cura Párroco, que admirará las que reciba.

Colegio Hispano-Francés

1.ª y 2.ª Enseñanza

Comercio y Preparatorio de Medicina :- Se reciben encargos de matrícula :- Internado

Isabel la Católica, 7

MADRES, tendrás

mucha leche tomando

Rob-Vida Miret

No es más que una horchata del jugo de plantas lecheras que comen instintivamente los mamíferos cuando tienen necesidad de lactar. En el EMBAZADO, Rob-Vida número 1, combate la albuminuria, dolores, vómitos y molestias propios del estadio; desarrolla y fortifica el feto, tonifica a la madre y predisponde para un parto feliz y leche abundante. En la LACTANCIA, Rob-Vida número 2, aumenta la cantidad de leche, la enriquece en caseína y manteca y repara a la madre del desgaste que sufre por la lactancia.

De venta, en todas las farmacias.

Autor: doctor Miret - Plaza Comercial, 9

Barcelona

meteolográfico Levante

2 de Septiembre.

general barométrica se

varias latitudes del Nor-

áster, dando lugar a

el interior de España

poca importancia.

es general en casi

y los vientos soplan

variable, y con prefe-

rumbos del SO.

las temperaturas

sido: Alicante, 20 y

28; Valencia, 20 y

Cuenca y Teruel,

buen tiempo

es tarde.—Villar.

RIAL DEL

E VALENCIA

clase de trabajos

impresa

económicos.

—Villar.

Barcelona

—Villar.

</



## SUCESOS

### Accidentes del trabajo

En el taller de lampistería de los señores Martínez y Orts, se ha producido el accidente de Santiago Salvese Riera, de 18 años, una herida contusa que interesa piel y tejido celular en el dorso del dedo índice de la mano derecha y escorzoneras en el dedo medio de la misma mano, que le han sido curadas en el Hospital.

Se establecen *forfaits* para los principales puertos y poblaciones del N. O. de Francia.

Consignatarios: Andrés Guarro, Muelle de Levante, 15.

Agentes en el Grao: señores Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15. Teléfono 19.

Pisos

Ganga en el ensanche

Urge vender con tres electro-

micas gran dormitorio, deslu-

ncho 15 a 18.500 pesetas. S. Ta-

res, Bonilla, 25, entrepiso. Ta-

l. 12 y 3 a. 6.

Máquina para cosear y bordar

Se vende una completamente

nueva, doméstica, bobina

central, marca alemana. Se da-

o muy barata. Calle Bisbe, 11.

**'La Unica'**

Papelaria Alemana

7. Correjería, 17. Valencia

que veade a cualquier precio:

Estuches de papel y sobre

60; cintas para máquina de

escribir de todos los tamaños

colores, de la mejor marca,

3 pesetas.

Caja papel carbón, 100 hojas,

pesetas.

Pijamas estilográficas auto-

áticas y Safeti, de oro, 14 quie-

tas, la mejor marca, 14 quie-

El general Ello  
y su tiempo  
Por don Luis Magnet Albert  
42 páginas. Numerosas grabados  
4 pesetas

# Diario de Valencia

NUMERO SUELTO

10  
céntimos

## AL CERRAR Barcelona

El señor Cambó

Ayer salió para París y Londres el ex ministro y jefe regionalista catalán don Francisco Cambó, que piensa pasar una larga temporada en el extranjero.

No ha hecho declaración alguna. Le despidieron muchos amigos.

### Dispuestos para embarcar

En el puerto se hallan varios buques de la Transmediterránea, esperando órdenes del Gobierno para transportar tropas a Marruecos.

### El nuevo comandante de Marina

El nuevo comandante de Marina don Adrián Federico llegará mañana a esta ciudad, con objeto de posessionarse de su cargo.

### El atraco al editor señor Maucci

Los comentarios del día han girado alrededor de la sentencia dictada por el Consejo de guerra celebrado el sábado último contra los atracadores del señor Maucci.

### Modo de abaratizar las subsistencias

La Junta de Subsistencias de Barcelona acordó ofrecer un puesto en el mercado a los Sindicatos agrícolas de Mataró y Villasot, y ayer se inauguró, habiendo vendido todos sus productos, porque hay una gran diferencia en el precio entre los de dichos Sindicatos y los que rigen en el mercado.

### Casado sin saberlo

Sebastián Martínez López, vecino de Barcelona, decidió contraer matrimonio aquí, y para ello pidió al pueblo de Riel, de donde es natural, sus documentos. Al enviarlos ha tenido Sebastián la sorpresa de ver que aparecía casado desde hacía tres meses, con una muchacha llamada María Ángela.

Como Sebastián no se ha casado ni conoce siquiera a esta María Ángela, ha dado conocimiento al Juzgado para que averigüe quién ha utilizado sus documentos.

### Clausura

El delegado gubernativo ha clausurado en Manresa el centro roto de la Sardana y el grupo excursionista Avante, quedando sometido el presidente de la primera entidad al procedimiento militar.

Este está relacionado con los sucesos ocurridos con motivo de la fiesta mayor.

### La creación de la alcaldía

Esta tarde se reunió la comisión permanente del Ayuntamiento para designar el día que se ha de reunir el pleno, que será el próximo sábado.

En dicha reunión, el alcalde accidental dará cuenta de las dimisiones presentadas, incluso la del señor Alvarez de la Campa.

El gobernador civil designará los sustitutos, y para dar mayores facilidades al barón de Viver, confeccionará con éste acerca de las personas que han de ser designadas.

El lunes regresará de París el barón de Viver, y en la próxima semana será elegido alcalde por la totalidad de votos.

### El jefe de Policía

Esta tarde ha regresado de Sitges el jefe superior de Policía señor Hernández Mallo.

Inmediatamente se ha posesionado del cargo.

Nos ha dicho que las investigaciones sobre los atracos se llevan con gran actividad.

### El Obispo de Avila

Ha regresado de Manresa, después de haber practicado los ejercicios espirituales en la Santa Cueva, el Obispo de Avila.

### A Tortosa

El día 14 del corriente se propone ir a Tortosa el capitán general.

### Sumario concluso

Ha quedado concluso el sumario por asesinato de don Narciso Garriga el día 26 de Marzo de 1923, en la calle de la Constitución, de Sans.

Hay procesados y en prisión preventiva tres individuos.

### Pedreny.

## Madrid

### Cierre de la Bolsa

Madrid, 2.

4 por 100 inferior.	7080
4 por 100 inferior fin mes.	0000
5 por 100 amortizable.	9600
4 por 100 amortizable.	0000
Banco de España.	0000
Tabacaleras.	0000
4 por 100 exterior.	8545
Franco.	4100
Libras.	3391
Franco belga.	0000
Dólares.	744

### Dimisión de diputados provinciales

Palma de Mallorca.—El gobernador ha recibido autorización del Directorio para aceptar la dimisión de los diputados provinciales y resolver el asunto como lo estime conveniente.

En uso de esta facultad, ha admitido las dimisiones y formado la lista de los nuevos diputados, de acuerdo con el presidente del único partido que actúa en la vida pública.

La lista ha quedado terminada esta tarde, pero no se facilitará hasta mañana.

Se sabe que será nombrado presidente de la Diputación el concejal don Luis Canals.

### El plan de peritos y la comisión de Reparaciones

París.—Comunicado oficial.

La comisión de Reparaciones dice:

«La comisión ha constatado, de conformidad con lo estipulado en el protocolo final de la Conferencia de Londres, que el Gobierno alemán ha promulgado ya las leyes necesarias para la ejecución del plan de los peritos en la forma aprobada por la comisión de Reparaciones.

También ha constatado que ha entrado en funciones el agente general de pago de reparaciones.»

### Elección de presidentes

Ginebra.—Las seis comisiones de la Sociedad de las Naciones han procedido a la elección de sus presidentes electivos, quienes forman también parte de aquella comisión vicepresidentes.

Mañana empezará el debate sobre el informe del Consejo.

El jueves y viernes se discutirán las cuestiones concernientes a la seguridad y reducción de los armamentos.

Londres.—Antes de salir con dirección a Ginebra, Macdonald insistió ante los periodistas sobre la gran importancia de la Sociedad de las Naciones, afiadando que procurará, con su presencia en Ginebra, su confianza hacia esta institución internacional.

Opina que el arbitraje debe servir en lo sucesivo como base para solucionar todos los litigios internacionales y con preferencia para la conclusión de un gran pacto de defensa mutua.

Según los diarios, el empréstito alemán se emitirá simultáneamente el 15 de Octubre en Nueva York, Londres y el continente.

### En defensa de la venta de carbones

Londres.—A las once de esta mañana ha marchado Mac Donald con dirección a Ginebra.

En el Congreso de los Trade Unions, los representantes de los miembros han protestado contra el plan Dewes por estimar que su aplicación causaría grave daño a la venta de los carbones ingleses, invitando al propio tiempo al Gobierno para la pronta aplicación del Tratado angloruso.

### Entrega de credenciales

Viena.—El nuevo ministro de España en esta capital, ha entregado hoy a jefe de Estado sus cartas credenciales con la solemnidad de costumbre.

### Se agrava la situación

Mons.—La situación se agrava cada vez más en Boringe, donde los mineros se niegan a acatar las disposiciones de la autoridad.

### Movimiento de buques

Washington.—Se ha ordenado que zarpen con rumbo a Sangal tres destroyers americanos.

En breve zarpará un cañonero.

### Las tropas interceptan una línea

Sangal.—Las tropas han interceptado la línea férrea de Sangal.

### Empréstito

Bruselas.—El Gobierno belga ha concertado un empréstito de 30 millones de dólares con Norteamérica, al seis y medio por ciento reembolsable en veinticinco años.

### Las niñas desaparecidas

Al escritor Hoyos y Vinet se le ha citado para declarar en el sumario por las niñas desaparecidas.

Una vez que ha demostrado su inocuidad, se propone regresar a la residencia veraneante del extranjero, habiendo nombrado antes un abogado con objeto de instar procedimiento contra aquellos que le acusaron infundadamente.

### Los soldados de cuota

Por las tenencias de Alcañiz se ha trasmisido orden a los soldados

de cuota para que inmediatamente se incorporen a sus regimientos.

### Noticias de Marruecos

Tetuán.—En Larache se ha encontrado el cadáver del sargento del batallón de Cazadores de Chiclana, Juan Fernández Sánchez.

Presidió el entierro el coronel de la brigada de Cazadores, Angel Prat.

Hoy se ha sabido en esta ciudad que en uno de los últimos combates resultó herido el teniente coronel Temprano, jefe de los Regulares de Alhucemas.

También sometió otros expedientes de ascenso por méritos de guerra.

Se estudiaron tres proyectos de decreto de alguna importancia, como son la creación de una comisión mixta del trabajo del comercio al detall de Barcelona, y comisión mixta del comercio en general de la misma ciudad.

Estos proyectos fueron aprobados en principio, quedando pendientes de la firma de don Alfonso.

También se aprobó otro decreto autorizando al Instituto Geográfico y Estadístico para que pueda vender sus residuos y material inútil en armonía con el autorizado a las fábricas militares.

Se aprobó igualmente un proyecto de construcción, por ingenieros de Ferrocarriles militares, del ramal de enlace de la fábrica nacional de productos químicos del Jarama, que está a cargo del cuerpo de Artillería, con la red de Madrid-Zaragoza-Alicante.

El general Valdespina terminó diciendo que no había nada nuevo en las noticias recibidas de Marruecos.

### Un desaparecido

Alcoy.—Según telegramas oficiales recibidos en el Gobierno militar, parece que don Jorge Sosa Maucci, hijo del gobernador militar de esta plaza, señor Sosa Armilla, ha desaparecido en el combate del domingo último en Marruecos.

### TOROS

### PALENCIA

Se celebra la primera corrida de feria, lidiándose toros de Trespalacios.

Primer. Gavira veronica aceptable.

Los matadores son aplaudidos en quites.

Gavira clava tres pares de rebiltes buenos.

Hace una faena de muleta valiente, pero sin decisión, para media buena.

Segundo. Algabéfio lancea algo cenido.

Muleta despegado y receta media, que basta.

Tercero. Paradas lancea regularmente y hace un quite oportuno en una caída al descubrir del picador Broncista.

Muleta desconfiado y termina de una buena estocada.

Cuarto. Gavira lancea bien.

Con la pañosa hace una faena sosa, y entrando rápido cobra una estocada alta.

Quinto. Algabéfio veronica bien.

Con la muleta está cerca, pero movido. Entra a matar varias veces, y por último agarra un estocada, que basta.

Sexto. Paradas capotea mal.

Banderille con aplauso, y después de una faena regular deja una estocada caída.

MEDINA DEL CAMPO

Hoy han comenzado las capas que tradicionalmente se celebran en la población.

El segundo toro alcanzó a Manuel Fernández Justo, de 20 años, dándole una tremenda cornada en el vientre.

Al ingresar en la casa de Socorro de la Cruz Roja falleció.

El viaje de Macdonald

París.—Esta tarde llegó, procedente de Londres, para Ginebra, Macdonald, que salió esta mañana de la capital inglesa.

Le cumplimentaron las autoridades.

A las diez y veinte minutos ha salido con dirección a Ginebra.

Herriot también viaja

Ginebra.—Herriot ha llegado esta tarde, a las 7'45, procedente de Lyon, haciendo objeto de grandes manifestaciones de simpatía.

Asesinato de un general

Berlín.—Telegrafían de Tokio que por un individuo socialista ha sido asesinado el general japonés Yokosura, que amenazó con fusilar a algunos socialistas durante los últimos terremotos.

La revisión de armamentos

Ginebra.—La primera sesión de la asamblea de la Sociedad de las Naciones, que entiende en la revisión de armamentos, se ha reunido hoy por primera vez, estudiando asuntos de su propia organización.

Noticias satisfactorias

do Martínez de Estella a la Presidencia, diciendo que mejora notablemente la situación en el frente occidental de Marruecos.

Se han reprimido algunas audacias del enemigo y se logra ya operar con coordinación.

Permane diciendo el señor Primo

de Rivera que espera poder comunicar pronto noticias satisfactorias.

### La reunión del Directorio

A las diez de la noche terminó la